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La baja en la calificación de Pemex 
es un tema de riesgo, pero la admi-
nistración de la petrolera está en el 
camino de atender sus problemas 
estructurales, dijo Alberto Veláz-
quez, director de finanzas, en el 
Foro Oil & Gas, oportunidades del 
sector energético en la 4T, organi-
zado por El Financiero.

“Sí, es un tema de riesgo (una 

El cambio de administración en de-
pendencias de gobierno trajo como 
consecuencia que los procesos de 
burocracia y regulación del sector 
energético se volvieran algo lentos, 
lo cual es un riesgo para la inversión 
en combustibles, coincidieron este 
martes empresarios gasolineros.

En el Foro Oil & Gas, oportuni-
dades del sector energético en la 
4T, organizado por El Financiero, 
Pablo Martínez Cumming, conse-
jero propietario de Hydrocarbon 
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Baja en calificación 
es de riesgo, pero lo 
atendemos: Pemex

La burocracia lenta afecta a 
planes del  sector gasolinero

INDUSTRIA PETROLERA

Robo de combustibles, 
la elevada deuda y su 
carga fiscal son los 
principales problemas

CONSTRUYEN. Los ‘cerebros’ de finanzas y operaciones de Pemex hablaron sobre los retos que enfrenta la petrolera nacional.

LIDERAN. Empresarios coincidieron en el panel sobre desarrollo de infraestructura.
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posible baja en la calificación), 
pero creo que lo que hemos hecho 
nosotros es atender esta problemá-
tica que enfrentaba la empresa y 
proponer soluciones”, dijo. 

Previamente, Moody’s señaló 
que la decisión de que Pemex y la 
Secretaría de Energía sean quienes 
lideren la construcción de la refine-
ría de Dos Bocas incrementará los 
costos del proyecto, mientras que 
Fitch dijo que las medidas fiscales 
anunciadas por el Gobierno federal 
no serán suficientes para mejorar el 
estado de la petrolera. 

“Hemos estado atacando estos 
grandes problemas estructurales 
y creo que son elementos positivos, 
que yo creo que las agencias en su 

“Lo que hemos hecho 
nosotros es atender 
esa problemática 
que enfrentaba la 
empresa”

“Precisamente esos 
nuevos desarrollos 
(son) los que van a 
permitir revertir la 
tendencia”

ALBERTO VELÁZQUEZ 
Director de Finanzas de Pemex

ULISES HERNÁNDEZ 
Encargado de la dirección de PEP

momento evaluarán. Hay que cum-
plir ciertos parámetros en la parte 
metodológica de las calificadoras, 
pero creo que vamos en la dirección 
correcta”, señaló el funcionario.

En este sentido, Velázquez expli-
có que se han atacado los tres prin-
cipales problemas de la compañía: 
el excesivo robo de combustible, el 
incremento de su deuda y la elevada 
carga fiscal.

PRODUCCIÓN SUBIRÁ A FIN DE AÑO
La petrolera verá un incremento 
en su producción de crudo hasta 
noviembre y diciembre próximo, 
cuando comience la extracción de 
aceite en algunos de los 22 campos 
en los que basa su plan de aumentar 

A pesar de que las energías renova-
bles se conciben como el mecanismo 
que se utilizará mayoritariamente 
en el futuro, en los próximos años 
estos no suplirán a los combustibles 
fósiles, afirmó ayer Patrice Laporte, 
vicepresidente de Siemens Oil & 
Gas Americas.

“El mensaje simple es que no es 
energía renovable contra combusti-
bles fósiles, será una colaboración y 
una coexistencia a largo plazo entre 
gas y combustibles renovables, y 
esa es la razón por la cual nosotros 
creemos en estas dos tecnologías”, 
dijo durante la inauguración del 
Foro Oil & Gas, oportunidades del 
sector energético en la 4T, organi-
zado por El Financiero.

Al menos hacia 2050, dijo, ese es 
el escenario que plantea Siemens y 
con el cual coinciden otros especia-
listas del sector. 

Las renovables, por ejemplo, se-
rán útiles para la construcción de 
plantas más pequeñas. En tanto, en 
combustibles fósiles aún se tiene el 
reto del almacenamiento.

De acuerdo con la firma alemana 
es ahí donde la tecnología y estos 
mecanismos pueden hacer una si-
nergía y bajar las emisiones, destacó 
el vicepresidente de Siemens Oil & 
Gas Americas.

“Necesitamos cambiar la forma 
en que se concibe el gas shale. Se 
necesitan cambios en tecnología, 
pero también en la mentalidad de 
las personas”, explicó el ejecutivo.

En este sentido, Laporte aseguró 
que el sector energético tiene dos 
retos: ser amigable y llegar a la ma-
yoría de la población, y para esto, 
dijo, se necesitan ambos tipos de 
generación energética.

 Diana Nava

Energías 
limpias 
convivirán 
con crudo

Storage Terminal (HTS), destacó 
que si el gobierno se enfocara en 
hacer más ágil los trámites, sería 
en beneficio de la competitividad 
en el mercado de gasolineras.

“Todos estamos sujetos a regu-
lación, que es buena para la sana 
competencia, pero en esta admi-
nistración cambió la forma y es 
más lenta, tiene que ser más ágil”, 
destacó el empresario.

Sebastián Figueroa, CEO del gru-
po gasolinerso mexicano Fullgas, 
indicó que aún con ello ven que el 
actual Gobierno se quiere involu-
crar más en el sector energético, 

lo que es bueno para la industria.
“Los vemos más participativos en 

foros y reuniones, con ello nosotros 
también aprendemos de las nuevas 
formas de cómo se llevará la admi-
nistración”, señaló.

Roberto Díaz de León, presidente 
de Onexpo Nacional, dijo que tam-
bién esto es necesario para desa-
rrollar más infraestructura para 
poder incrementar la capacidad de 
almacenamiento.

“Es necesario aumentar de 3 a 
13 días la capacidad de inventarios 
de gasolinas para atender mejor el 
mercado”, dijo.

la extracción del combustible, de 
acuerdo con Ulises Hernández, res-
ponsable de la dirección de Pemex 
Exploración y Producción (PEP).

“Definitivamente (el incremen-
to en la producción) va a ser hasta 
que empiecen estos nuevos desa-
rrollos a entrar en producción, en 
estos meses que tenemos delante 
de nosotros, en estos cuatro o cinco 
meses, lo que vamos a ver es preci-
samente una estabilización, temas 
operativos que en estos últimos me-
ses han obligado a tener algunas 
fluctuaciones en la producción”, 
explicó. “Hacia finales del segundo 
semestre es donde deberíamos de 
estar viendo esa inflexión”.

En abril, el último dato repor-
tado, Pemex vio una producción 
promedio diaria de un millón 675 
mil barriles, una cifra que queda 
por debajo de febrero y marzo de 
este año.

Estas cifras se dan después de que 
el titular del ejecutivo aseveró que 
en febrero la actual administración 
ya había logrado revertir la tenden-
cia de producción a la baja.

“Es precisamente estos nuevos 
desarrollos, particularmente al-
gunos pozos en tierra, los que van 
a permitir revertir esa tendencia”, 
dijo Hernández.


